

Garage solidaire. « Il faut dupliquer ce modèle ! »

Pour sa troisième année d'activité, le garage solidaire est parti sur les chapeaux de roues. Une réussite qui impressionne jusqu'au préfet du Finistère.

Pascal Mailhos, préfet, Yves Morvan, président du Moto-club des Montagnes noires et Richard Ferrand, conseiller général.



« C'est vraiment une belle aventure, une réussite exemplaire. La seule question qui vaillait aujourd'hui, c'est comment faire pour dupliquer ça ailleurs, dans d'autres domaines ? ». Après une petite heure de visite, Pascal Mailhos, préfet du Finistère, n'en finit pas de saluer le travail réalisé par l'équipe carhaisienne.

Un principe simple

On rappelle le principe: le garage emploie des personnes en voie d'insertion par des contrats aidés, et remet en état les véhicules de bénéficiaires de minima sociaux, qui n'auraient pas les moyens d'aller dans des garages classiques.

Avec un véhicule en état correct, eux-mêmes peuvent répondre à leur tour à des offres d'emploi,

partir en formation, etc.

« Retrouver un emploi surtout sa dignité »

Le garage vend également à bas prix des véhicules d'occasion donnés par des particuliers ou achetés à des collectivités, et révisés au garage. Enfin, il loue des voitures à la journée, pour dépanner ceux qui ne peuvent se déplacer. Bref, « un cercle vertueux » qui allie comme rarement esprit d'entreprise, solidarité, et aide à l'insertion.

« Depuis la création du garage, on a remis sur les rails une trentaine de personnes grâce aux contrats aidés et l'aide du conseil général », rappelle Yves Morvan, président du Moto-club des Montagnes noires, qui pilote la structure. « Des gens qui pour certains n'avaient pas bossé

depuis 15 ans et qui aujourd'hui ont retrouvé un emploi, parfois leur permis, et surtout leur dignité ».

L'activité explose

Pour aussi spectaculaire qu'il soit, le succès du garage solidaire en dit pourtant long sur les difficultés du monde du travail actuel. « Si on a plus de clients, cela signifie que davantage de gens sont dans le dur ».

En la matière, les six premiers mois de l'année sont assez édifiants. Le chiffre d'affaires global du garage a augmenté de 40% par rapport à 2009, dont 22% pour les réparations de véhicules, 60% pour les ventes et 53% pour les locations. Reste la déconstruction automobile: en six mois, le garage a revendu 38 tonnes de métaux !

Quatre postes non pourvus !

« On est à flux tendu. Côté ventes, il ne nous reste que deux véhicules », souffle Yves Morvan. Côté main-d'œuvre, la médaille du succès a également son revers. « On est à plus de 60% de sortie positive au terme des contrats aidés. Mais aujourd'hui, on a quatre postes non pourvus. Depuis l'instauration du RSA, on envoie tout le monde à Pôle emploi, et on a l'impression que l'emploi et le social sont complètement déconnectés. Pourtant tout est lié ». Le garage le prouve, chaque jour.

> Contact

Garage solidaire
zone de Kervasdoué.
Tél. : 02.98.99.43.51.